

## France Stratégie dresse le bilan du FII

« Financement de l'innovation : les ratés du fonds Macron », titre **L'Opinion**, relevant que France stratégie a publié hier son deuxième rapport sur la loi Pacte, dressant notamment un bilan du FII. Un fonds qui a raté tant sa cible de rendement que sa mission originale : le plan batteries a vampirisé la moitié des fonds. « Ces 10 milliards d'euros seront financés par la cession d'actifs de l'Etat dans un certain nombre d'entreprises, qui seront placés et rapporteront les moyens financiers nécessaires pour financer l'innovation », avait indiqué Bruno Le Maire dès juillet 2017. Le rendement était alors estimé à 250 millions d'euros par an. A l'époque, le ministre de l'Économie défendait « des cessions d'actifs qui permettront au contribuable de savoir que son argent est placé pour le futur et non pas pour le passé (...), dans le financement de l'innovation plutôt que dans la rente de certaines entreprises publiques » Trois ans plus tard, le constat est amer. France Stratégie indique qu'en 2020, moins de 70 millions d'euros ont été décaissés pour financer des projets dans l'intelligence artificielle, la nanoélectronique ou encore le stockage d'énergie. L'environnement de taux bas, cumulé à la baisse des dividendes pendant la crise, a divisé le rendement par deux. Mais ce que le FII a perdu d'un côté, les PIA peuvent le remplacer de l'autre. Or, cet enchevêtrement de dispositifs pose la question de la gouvernance globale de la politique de soutien à l'innovation en France. (**L'Opinion, p.8**)